

### Bonjour

#### LES BIENFAITS DE L'ATTENTE.

Sauf dans les transports en commun, les hôpitaux et les maisons de retraite, fini le masque anti-Covid. La délivrance ! Autre changement important, pour ceux qui n'ont pas les yeux rivés sur leur smartphone, le retour progressif des journaux et des magazines dans les salles d'attente : chez le kinésithérapeute, le dentiste, le généraliste et mieux encore, au contrôle technique des véhicules. Enfin le retour des infos people, des rubriques

« Comment réussir son compost », « Coup de jeune dans votre salle de bains : avant/après », « Bien choisir sa maternité », ou encore « Faut-il craquer pour les voitures chinoises ? ». Mais aussi « Qui pour arrêter Poutine ? »... Finalement, je vais me pencher sur le témoignage de Sophie Marceau : « Plus je me sens vieille, plus je me sens libre. » Comme la couverture du magazine est autrement plus sympathique, j'espère qu'entretiens, ma toubib aura une urgence. **C. D.**

#### Météo

Matin 8°C



Après-midi 19°C



#### Demain

Matin 9°C



Après-midi 12°C



## LA CHAPELLE-D'ARMENTIÈRES LA BELLE VICTOIRE DE JOHNY

PAGE 10



**COMINES (B)**  
Un premier salon  
de l'emploi et de la formation,  
aujourd'hui  
PAGE 12

**ARMENTIÈRES**  
Ils sont venus se renseigner  
sur les métiers  
de la sécurité  
PAGE 12

**ARMENTIÉROIS**  
Covid :  
y a-t-il un rebond  
de l'épidémie ?  
PAGE 13

# La belle histoire de Johnny qui a signé un CDI chez Lidl et va quitter l'AFEJL

C'est la belle histoire du jour. Celle de Johnny, travailleur handicapé, qui va quitter dans quelques jours l'ESAT de La Chapelle-d'Armentières pour la plateforme logistique Lidl où il a décroché un CDI.

PAR ANNE-CHARLOTTE PANNIER  
armentieres@lavoixdunord.fr

**LA CHAPELLE-D'ARMENTIÈRES.** « Johnny, c'est une personne tenace, un bon travailleur. Ses points forts : il s'adapte très vite, il est souple, sympathique et courageux. » Stéphanie Loyer, chargée d'insertion à l'AFEJL, décrit avec ces mots professionnels et élogieux Johnny Bortel. « Il faisait déjà partie de l'équipe des prestations extérieures chez nous. » À 33 ans, le jeune papa s'apprête à prendre son indépendance. Une envie de voler de ses propres ailes, qu'il avait déjà eue il y a quelques années et l'avait d'ailleurs amené à travailler pendant une année à la morgue. « J'avais trouvé ce travail après m'être inscrit à Pôle emploi.

**« Je dois juste faire attention à ne pas vouloir aller trop vite. »**

C'était difficile », reconnaît-il « Et tu étais peut-être encore trop fragile à l'époque », résume Stéphanie Loyer.

Quatre ans plus tard, il va cette fois quitter le milieu protégé pour le milieu ordinaire et commencer un travail qui lui plaît. Préparateur de commandes à la plateforme logistique régionale de chez Lidl, dans la zone d'activités de la Houssoye à La Chapelle-d'Armentières. Ce travail, il l'a découvert à l'automne dernier grâce à l'opération DuoDay. Ce jour-là, Lidl accueillait 19 duos salarié-personne handicapée.

« J'ai trouvé cette expérience très bien, mais trop courte. » Johnny attendra une semaine avant de demander un nouveau stage à sa référente. Depuis, Johnny a effectué trois stages de deux semaines chez Lidl. « Le dernier jour de mon troisième stage, ils m'ont proposé une embauche en CDI comme préparateur de commande. » Il commencera le 11 avril. En horaires d'après-midi pour les six premiers mois, puis en alternance, matin et après-midi par la suite.

#### « UN VRAI SALAIRE »

Le jeune embauché vit à Lomme et devrait dans un premier temps faire le trajet à vélo, comme il le fait depuis 2020 pour se rendre à l'ESAT (Établissement et service d'aide par le travail) de La Chapelle. « Je mets quarante-cinq minutes », indique ce dernier dans un grand sourire. « Nous avons fait une demande pour un logement sur Armentières ou La Chapelle. Johnny va peut-être passer le permis ou investir dans un scooter », explique Stéphanie Loyer. « Je vais avoir un vrai salaire, ma qualité de vie va changer, j'aurai peut-être une maison plus tard. » Il rêve d'une vie ordinaire. Pour cela, il sait ce qu'il doit faire. « Je dois juste faire attention à ne pas vouloir aller trop vite. » Il peut d'ailleurs compter sur l'accompagnement de l'AFEJL. « Nous allons signer une convention pour garder le lien, sécuriser la sortie », précise Stéphanie Loyer. Johnny a prévu de repasser dire bonjour dans les locaux de la rue Beauchamp, à l'occasion. Il aimerait aussi inviter le milieu ordinaire à l'ESAT : « Que les gens voient ce que nous savons faire aussi. » Et tenace comme il est, on se dit qu'il n'est pas à l'abri d'y arriver. ■



Le dernier jour de son troisième stage, Johnny s'est vu proposer une embauche en CDI comme préparateur de commande.

## Le seul embauché

Au niveau des ressources humaines de chez Lidl, cette proposition de CDI était évidente. « Johnny s'est clairement intégré à l'équipe. » Il est d'ailleurs le seul stagiaire du DuoDay à qui l'entreprise a proposé un contrat. Il faut dire que le passage du milieu protégé au milieu ordinaire reste assez rare. À l'ESAT de La Chapelle-d'Armentières, par exemple, « cela concerne deux, maximum trois personnes par an », précise Stéphanie Loyer, chargée d'insertion à l'AFEJL. Le site compte 130 travailleurs, qui « pour la plupart, ne veulent pas changer. Ils sont bien ici ». ■



## Le DuoDay, c'est quoi ?

Le DuoDay est un temps fort de la Semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées.

Une entreprise, une collectivité ou une association accueille, à l'occasion d'une journée nationale, une personne en situation de handicap, en duo avec un professionnel volontaire.

Au programme de cette journée, découverte du métier, participation active, immersion en entreprise : voilà la philosophie du DuoDay.

La plateforme logistique régionale Lidl a participé cette année à l'opération permettant ainsi à Johnny de découvrir l'entreprise et le métier de préparateur de commandes. ■